
CENTÉSIMA QUINQUAGÉSIMA SEXTA ATA DA DÉCIMA SÉTIMA LEGISLATURA DA 

CÂMARA MUNICIPAL DA ESTÂNCIA TURÍSTICA DE IBITINGA E CENTÉSIMA TRIGÉSIMA 

SÉTIMA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA. Aos 07 (sete) dias do mês de junho de 2016 (dois mil 

e dezesseis) às 20h (vinte) horas, no Plenário da Câmara Municipal da Estância Turística de Ibitinga, situado 

à Avenida Doutor Victor Maida nº 563 – Centro de Ibitinga-SP, foi iniciada a Centésima Trigésima Sétima 

Sessão Legislativa Ordinária desta Legislatura, sob a presidência do Vereador Windson Pinheiro, Presidente 

desta Casa de Leis. Estavam presentes à Sessão todos os Senhores Vereadores. A Sessão foi iniciada com a 

VOTAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ANTERIOR que foi aprovada por unanimidade dos votos dos 

presentes. Em seguida, iniciou-se a leitura da matéria: RECEBIDOS DO SENHOR PREFEITO, 

constando PROJETOS: Nº 72/2016, que dispõe sobre as atividades pertinentes ao controle da poluição 

atmosférica, por meio da avaliação da emissão de fumaça preta de veículos e máquinas movidos a óleo 

combustível, conforme regulamentação específica e adota outras providências. Nº 73/2016, que institui o 

Programa de Incentivo ao Empreendedorismo, beneficiando MEI’s e ME’s visando à participação na Feira 

do Bordado de Ibitinga, e dá outras providências. Nº 74/2016, que autoriza o Poder Executivo a abrir 

Crédito Especial no orçamento vigente, aprovado pela Lei Municipal nº 4.208, de 21 de dezembro de 2015, 

destinado à execução de obras de pavimentação e infraestrutura urbana. Nº 75/2016, que autoriza o poder 

Executivo a abrir Crédito Especial no orçamento vigente, aprovado pela Lei Municipal nº 4.208, de 21 de 

dezembro de 2015, destinado à aquisição de materiais para o Fundo de Assistência Social. Nº 76/2016, que 

autoriza o Poder Executivo a abrir Crédito Especial no orçamento vigente, aprovado pela Lei Municipal nº 

4.208, de 21 de dezembro de 2015, destinado à execução de construção do Bosque Municipal. Nº 77/2016, 

que autoriza o Poder Executivo a abrir Crédito Especial no orçamento vigente, aprovado pela Lei Municipal 

nº 4.208, de 21 de dezembro de 2015, destinado à execução de obras de pavimentação e infraestrutura 

urbana. Nº 78/2016, que altera o Plano Plurianual – PPA, criado pela Lei Municipal nº 3.789, de 27 de 

novembro de 2013. Nº 79/2016, que altera a Lei de Diretrizes Orçamentárias – LDO, criado pela Lei 

Municipal nº 4.106, de 24 de junho de 2015. OFÍCIOS: Nº 597/2016, enviando resposta ao Requerimento 

nº 132/2016, requerendo informações sobre tapa buracos e limpeza dos terrenos públicos e áreas verdes de 

nosso município. RECEBIDOS DOS SENHORES VEREADORES, constando: PROJETO: PDL Nº 

6/2016, que consigna Título de Cidadão Ibitinguense ao Pastor Ronaldo de Moraes. EMENDA: Nº 3/2016, 

da Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação, modificativa ao PLO Nº 40/2016, que autoriza 

o Capítulo “Estrela de Ibitinga” Nº 401 da Ordem DeMolay, a implantar um obelisco na Praça João Abrãom 

de autoria do Executivo Municipal. PARECERES: Nº 89/2016, da Comissão de Ocupação do Solo, Obras, 

Serviços Públicos, Esporte, Cultura, Turismo, Assistência Social, Saúde e Educação, favorável ao PLO Nº 

17/2016, que altera a Lei Municipal nº 3.167, de 19 de novembro de 2008, que dispõe sobre a denominação 

do Teatro Municipal da Estância Turística de Ibitinga. Nº 90/2016, da Comissão de Ocupação do Solo, 

Obras, Serviços Públicos, Esporte, Cultura, Turismo, Assistência Social, Saúde e Educação, favorável ao 

PLO Nº 59/2016, que altera a Lei nº 3.900, de 21 de maio de 2014, que institui e inclui no calendário oficial 

de eventos do Município da Estância Turística de Ibitinga, os eventos que especifica. Nº 91/2016, da 

Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação, favorável ao PLO Nº 40/2016, que autoriza a 

Ordem DeMolay – Capítulo Estrela de Ibitinga a implantar um obelisco na Praça João Abrão. 

REQUERIMENTOS: Nº 158/2016, de autoria do Vereador Valdecir de Traque, requerendo leitura de 

documentos em Sessão Legislativa Ordinária. Nº 159/2016, de autoria do Vereador Valdecir de Traque, 

requerendo informação sobre as áreas verdes do município. Nº 160/2016, de autoria do Vereador Osias 

Soares de Oliveira, requerendo informação sobre o asfaltamento da Rua Treze de Maio. Nº 161/2016, de 

autoria do Vereador Osias Soares de Oliveira, requerendo informações sobre as reformas e construções de 

creches e escolas municipais. Nº 162/2016, de autoria do Vereador Osias Soares de Oliveira, requerendo 

informação sobre o reajuste de água. Nº 163/2016, de autoria do Vereador Antônio Esmael Alves de Mira, 

requerendo retirada do PLC Nº 19/2016, que altera a Lei Complementar nº 08/2009 que institui o Código de 

Obras do Município da Estância Turística de Ibitinga e dá outras providências. Nº 164/2016, de autoria do 

Vereador Osias Soares de Oliveira, requerendo informação sobre pagamento de precatórios que foi objeto de 

Projeto de Lei aprovado por esta Casa. INDICAÇÕES: Nº 68/2016, de autoria do Vereador Leopoldo 

Gabriel Benetácio de Oliveira, indicando a retirada do grande amontoado de entulhos depositados na Rua 

Estanislau Zavitoski, defronte ao nº 128 – Jardim Taquaral. Nº 69/2016, de autoria do Vereador Leopoldo 

Gabriel Benetácio de Oliveira, indicando que sejam providenciadas medidas para conter, bem como arrumar 

as áreas desbarrancadas das margens do Córrego Saltinho. Nº 70/2016, de autoria do Vereador Leopoldo 

Gabriel Benetácio de Oliveira, indicando que seja averiguada a situação que vem ocorrendo na proximidade 



das margens do Córrego Saltinho – Jardim Terra Branca e Vila Izolina – onde devido às chuvas, grande 

quantidade de material utilizado no bordado que foi espalhado prejudicando o meio ambiente. Nº 71/2016, 

de autoria do Vereador Leopoldo Gabriel Benetácio de Oliveira, indicando serviços de tapa buraco na Rua 

Treze de Maio, defronte ao estabelecimento comercial “Lojas Cem”. MOÇÕES: Nº 64/2016, de autoria do 

Vereador Jean Ferreira da Silva, de pesar pelo falecimento da Senhora Antônia Correa. Nº 65/2016, de 

autoria do Vereador Jean Ferreira da Silva, de aplauso à Faculdade de Ibitinga – Faibi, pela realização da II 

Feira Acadêmica Integrada. Nº 66/2016, de autoria do Vereador Jean Ferreira da Silva, de Congratulação 

aos alunos do 4º ano do curso de administração da Faculdade de Ibitinga – Faibi e ao Professor Mestre 

Randal Mateucci pela realização de projetos sociais desenvolvidos na disciplina de análise e elaboração de 

projetos. Nº 67/2016, de autoria do Vereador Jean Ferreira da Silva, de aplauso a Igreja Evangélica 

Assembleia de Deus – Ministério Madureira – pela realização do Encontro Unificação do Círculo de Oração 

de Jovens e comemoração de mais um aniversário em nosso município. Nº 68/2016, de autoria do Vereador 

Jean Ferreira da Silva, de aplauso a Igreja Evangélica Assembleia de Deus – Ministério Madureira – pela 

realização da 3ª Confraternização Unificada dos Jovens e Círculo de Oração. Nº 69/2016, de autoria do 

Vereador Jean Ferreira da Silva, de aplauso a Igreja Catedral da Bênção pelo seu 10º ano de existência em 

Ibitinga. Nº 70/2016, de autoria do Vereador Windson Pinheiro, de pesar pelo falecimento do Senhor 

Antenor Barion. Nº 71/2016, de autoria do Vereador Dr. Marcel Pinto da Costa, de pesar pelo falecimento 

da Senhora Micaela Ruiz de Oliveira. Nº 72/2016, de autoria do Vereador Dr. Marcel Pinto da Costa, de 

pesar pelo falecimento da Senhora Sebastiana Moreira da Silva. Nº 73/2016, de autoria dos Vereadores da 

Câmara Municipal, de pesar pelo falecimento de Gabriela Fernanda Fonseca. Nº 74/2016, de autoria do 

Vereador Valdecir de Traque, de pesar pelo falecimento da Senhora Holanda Aparecida Dultra. 

RECEBIDOS DE DIVERSOS: Nº 135/2016, do SAMS em resposta ao Requerimento nº 148/2016 de 

autoria do Vereador Osias Soares de Oliveira, requerendo informações sobre o fornecimento de passagens 

rodoviárias para pessoas carentes e população de Rua. Nº 183/2016, do Ministério da Educação, informando 

liberação de recursos financeiros. Nº 188/2016, ofício do Conseg convidando para reunião dia 08 de junho 

de 2016 no Auditório da Prefeitura Municipal da Estância Turística de Ibitinga. Após toda a leitura, passou-

se para DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA MATÉRIA – REQUERIMENTOS: Nº 159/2016 – o Vereador 

Valdecir, autor da propositura, disse que várias áreas verdes do nosso município estão sendo utilizadas por 

munícipes, entidades e empresários, e solicitou os documentos para saber sobre a legalidade do uso do 

espaço público por alguns e não por todos. O Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos 

votos dos presentes. Nº 160/2016 – o Vereador Osias, autor do Requerimento, cumprimentou a todos 

dizendo que em 2014 elaborou um documento nos mesmos termos e falou que o Executivo encaminhou para 

a presente sessão um projeto de lei pedindo autorização para firmar convênio com o Estado para receber 

recursos para recapeamento de ruas, em que uma das que receberão o recape é a Treze de Maio. Porém no 

projeto não destaca o trecho e por esse motivo manterá a propositura. O Requerimento foi votado e aprovado 

por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 161/2016 – o Vereador Osias, autor da propositura, usou da 

palavra para dizer que os termos de ajustamento de conduta são documentos feitos entre a Prefeitura 

Municipal e o Ministério Público com relação à questão de prazos para construção ou reforma de creches ou 

escolas municipais. E se há esses termos, pede para seja encaminhado para poder realizar o 

acompanhamento. O Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 

162/2016 – o Vereador Osias, autor, disse que tem sido indagado pelos munícipes por conta do reajuste da 

tarifa de água e fez um levantamento dizendo que o SAAE reajustou em 2014, 7% no mês de julho e que de 

lá pra cá houve mais 2 reajustes, ambos de 20%. O índice do INPC (Índice de Preço ao Consumidor) de 

julho a dezembro de 2014 foi de 2,33%, em 2015 foi 11,27% e até maio de 2016 foi 3,56% que, se somados, 

totalizam 17,16%, e a Prefeitura reajustou em 40% a tarifa de água, ou seja, 22% além da inflação. Por isso, 

questiona o Executivo para saber qual é o critério utilizado, porque deve ser reajustado de acordo com a 

inflação. Solicitou para que fosse endereçado o referido requerimento também ao SAAE, destinado ao 

Diretor Superintendente. O Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. 

Nº 164/2016 – o Vereador Osias, autor do Requerimento, usou da palavra para dizer que o referido 

documento seria desnecessário se o Senhor Prefeito tivesse mandado no ofício, quando encaminhou o 

projeto de lei que foi aprovado e que autoriza o Executivo a fazer o pagamento de precatórios no valor de R$ 

1.950.000,00, e tivesse informado ao que isso se refere e quais são suas origens. Disse que se o município 

vem pagando precatórios de dívidas trabalhistas, significa que ele não está cumprindo a legislação. Em 

seguida o Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. MOÇÕES: Nº 

65/2016 – o Vereador Jean, autor da Moção, usou da palavra e disse que foi um grande evento que mostrou 



a competência dos alunos em demonstrar na prática todo o estudo que tiveram. Disse que esteve presente e 

viu que quando os alunos mostram aquilo que realmente aprendem, eles podem desenvolver ótimos 

trabalhos, através de uma faculdade que hoje é renomada em toda a nossa região por ter uma das melhores 

notas do ENADE. Em seguida a Moção foi votada e aprovada por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 

66/2016 – o Vereador Jean, autor, disse que esteve em contato com a turma do 4º ano e eles fizeram 

inúmeros trabalhos sociais no município ajudando as instituições e fazendo bem ao próximo. A Moção foi 

votada e aprovada por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 67/2016 – o Vereador Jean, autor da Moção, 

usou da palavra para dizer que foi um momento muito especial e grandioso para a Igreja e toda a 

comunidade. A Moção foi votada e aprovada por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 68/2016 – o 

Vereador Jean, responsável pela propositura, disse que se trata de homenagem muito importante à Igreja. A 

Moção foi votada e aprovada por unanimidade dos votos dos presentes. Nº 69/2016 – O Vereador Jean, disse 

que essa Moção de sua autoria é para homenagear essa Igreja que completa 10 anos em nosso município, 

ajudando pessoas, ajudando vidas e fazendo um trabalho social muito importante. A Moção foi votada e 

aprovada por unanimidade dos votos dos presentes. Terminada a discussão e votação da matéria, passou-se 

para a TRIBUNA LIVRE DOS VEREADORES. Usou da palavra o Vereador Leopoldo que 

cumprimentou a todos e iniciou sua fala dizendo sobre as audiências públicas realizadas na Câmara na 

semana passada pela Comissão de Orçamento, Finanças e Contabilidade, o qual tem aprendido muito sobre 

a administração e orçamento público. Tem notado o comparecimento e interesse cada vez maior por parte da 

população em participar destas audiências e vê isso de forma muito positiva e como início de 

amadurecimento e evolução de um processo político em Ibitinga. Foram duas audiências na semana passada, 

uma sobre o demonstrativo do cumprimento das metas fiscais do primeiro quadrimestre de 2016 e outra 

apresentando e discutindo a Lei de Diretrizes Orçamentárias, em que ele mesmo apresentou a este 4 

emendas, onde uma delas assinou com o Vereador Gumercindo. As emendas foram direcionadas: a Saúde, 

para aquisição de transporte a fim de levar pacientes que necessitam de exames em outras cidades dizendo 

também que os funcionários do SAMS se desdobram para conseguirem transporte a todos, porque a 

demanda é muito grande; uma direcionada a Secretaria de Segurança Pública, Trânsito e Tecnologia para 

aquisição de pelo menos mais um EPI (Equipamento de Proteção Individual) ao Corpo de Bombeiros; 

também fez uma emenda para reforma da Quadra da Vila Izolina no valor de R$ 10.000,00, apesar de que 

esse valor é pouco para realização de reforma, mas o próximo Prefeito pode fazer uma suplementação de 

verba. Disse que o importante é deixar a previsão aberta no orçamento. Também falou que a Emenda que fez 

juntamente com o Vereador Gumercindo no valor de R$ 25.000,00 é destinada para construção de galerias 

pluviais. Mas, mesmo sabendo que esse valor é pouco, o importante é deixar a previsão aberta. Estão 

solicitando para que estas sejam construídas em 2 pontos da cidade, sendo elas muito importantes para 

Ibitinga, porque o Córrego Saltinho não está mais suportando a demanda. Falou sobre sua Indicação 

apresentada na presente Sessão a respeito da erosão no Córrego Saltinho, que já está quase chegando ao 

asfalto e se isso acontecer, o prejuízo será muito grande, portanto algo precisa ser feito. Também falou que 

estamos próximos às eleições e acredita que a visão política do eleitor em relação aos políticos esteja 

mudando e que nunca se teve acesso a tantas informações como nos dias de hoje, o que faz com que o eleitor 

tenha um conhecimento que não tinha há alguns anos atrás. É muito comum os cidadãos perguntarem o que 

o Prefeito vem falar na Câmara ou se o mesmo participa das sessões, e responde com muita paciência a estes 

cidadãos que o Prefeito trabalha na Prefeitura e é chefe do Executivo, e em sua opinião a falta de 

conhecimento como esta faz com que o cidadão vote mal no Brasil. Pediu para os ibitinguenses tomarem 

cuidado na hora de votar, para não acabar sendo vítima de 2 tipos de candidatos: daquele que sabe menos do 

que o eleitos e daquele que tem conhecimento, mas mente para o cidadão. Um forte agravante que o 

município passa, além da crise, é a falta de planejamento das administrações anteriores e que é preciso fazer 

o investimento per capita assim como sabemos que para aumentar o investimento na saúde, é preciso 

melhorar a eficiência de arrecadação. Porém para que isso aconteça é necessário aumentar as riquezas e 

melhorar o PIB, mas é imprescindível que o gestor tenha planejamento. Concluiu dizendo que o eleitor deve 

votar na melhor proposta, mas para isso é necessário ter conhecimento. Em seguida, o Vereador Osias usou 

da palavra e questionou o Senhor Presidente sobre um Requerimento de sua autoria que foi encaminhado 

para o destinatário errado e se ele teria que reiterar ou elaborar um novo. O Senhor Presidente pediu para 

que ele fizesse um novo documento. Retomando a fala o Vereador Osias parabenizou o Vereador Leopoldo, 

Vereador Gumercindo e Vereador Guilherme pelo trabalho que vêm fazendo em relação às Audiências 

Públicas, pois as discussões têm sido muito frutíferas. Também falou que um cidadão enviou-lhe uma 

mensagem solicitando reparos na iluminação do bairro Jardim Natália, mas conversou com o Vereador Mira 



que lhe disse que é de responsabilidade da CPFL. Quando procurou pelas informações, o escritório do 

empreendimento lhe disse que a CPFL já providenciou a retirada de 2 postes que não estavam funcionando e 

que nos próximos 15 a iluminação da Avenida será ligada. Falou sobre os Projetos de Lei enviados pelo 

Executivo, todos em regime de urgência, e como já havia dito na discussão da matéria, o projeto que diz 

respeito à pavimentação asfáltica seria muito interessante que no ofício fossem especificadas as ruas que 

receberão o benefício, para que possam passar as informações aos moradores. Sobre o Requerimento de 

autoria do Vereador Valdecir solicitando leitura, disse que se trata de um documento enviado pelo 

Ministério Público e diz respeito à denúncia que o Secretário de Ciências e Tecnologia fez em relação aos 

radares da Administração passada e o Senhor Promotor diz que se trata de denúncias com suposições 

infundadas que beira a irresponsabilidade, e se, realmente houvesse alguma irregularidade, o Ministério 

Público tomaria as providências que lhe compete. Em relação ao Córrego Saltinho, disse que as laterais 

estão cheias de erosão e assim como falou o Vereador Leopoldo, é necessário tomar as providências cabíveis 

para que o problema não se agrave ainda mais e disse também que se houvesse investimento em galerias 

pluviais, com certeza existiria menos investimento de recapeamento de ruas e tapa buracos, pois a água não 

correria por cima do asfalto, evitando assim sua deterioração. O Vereador Leopoldo aparteou e disse que 

antes as emendas dos Vereadores eram aceitas apenas com autorização, mas foi aprovada no Congresso 

Nacional a emenda impositiva, a PEC 86/2015, que são obrigatórias e devem ser executadas pelo Executivo 

desde que 50% do valor da Emenda seja destinado à saúde. O Vereador Valdecir usou da palavra dizendo 

sobre as proposituras dos Vereadores Mirins e que 99% desses pedidos já são de conhecimento do Senhor 

Prefeito, porque os Vereadores já fizeram os mesmos pedidos, só que estes foram ignorados. Portanto, 

espera que ele atenda pelo menos os pedidos destes jovens, pois não são de caráter político. Também falou 

que o Senhor Donizeti José Pinezi usou da tribuna em 2014 para falar sobre os radares da cidade e 

questionou a Mesa quando foi que esta Casa havia recebido a denúncia do Ministério Público, pois só foi 

realizada a leitura porque ele ficou sabendo desse documento e pediu em Requerimento a leitura. Falou que 

quando chega um documento dessa importância na Câmara, o mesmo deve ser distribuído para todos os 

Vereadores e não ser engavetado só porque é desfavorável à Administração atual, pois quando a favorece, 

no outro dia está na Casa. Pediu ao Senhor Presidente para que cada documento que chegar do Ministério 

Público e os que não foram entregues aos Nobres Edis, que sejam entregues para eles porque é um direito 

que têm, para que não seja necessária a emissão de Requerimento fazendo a solicitação de leitura, por 

exemplo. Também pediu para que o Secretário Donizeti venha a esta Casa fazer o uso da Tribuna e dizer que 

o Promotor está equivocado e mentiu pelo que disse no ofício. Finalizou pedindo ao Senhor Presidente para 

que ele cumpra com sua obrigação e dê o direito dos Vereadores a terem acesso aos documentos que chegam 

do Ministério Público. Em seguida o Vereador Dr. Marcel usou da tribuna cumprimentando a todos e 

iniciou parabenizando a Comissão de Orçamento e também às Emendas apresentadas pelo Vereador 

Leopoldo, dizendo que não vê o Vereador apenas na função de fiscalizador, mas que cada um atua dentro de 

sua área. Disse que todos têm o seu partido e é praxe que estes tenham seu regimento, seu estatuto, seus 

coligados e que no interior do Estado tem se o hábito de apoiar aos coligados ao seu partido, só que depende 

da oportunidade e quanto cada um quer se envolver nesse processo político. Tudo o que elencou em sua 

campanha como meta, se envolveu, senão de maneira direta, pelo menos indiretamente, conseguindo atingir 

seus objetivos. Falou que vê muitos Vereadores se envolvendo com a Prefeitura, fiscalizando e que deve 

existir harmonia entre os Poderes, mas também disse ficar perplexo com algumas falas e não enxerga no 

Presidente da Câmara nenhuma atitude centralizadora e até discorda dele em vários pontos pelo excesso de 

liberdade que ele dá como a concessão de leitura de matérias que regimentalmente não existe amparo, 

permitindo falas na Tribuna que ele mesmo jamais permitiria. Mas, é uma característica dele e define como 

um trabalho extremamente democrático. Só fica preocupado e pediu para que ele não se abata com falas de 

tamanhas irresponsabilidades porque o Regimento ampara as atitudes da Mesa e documentos enviados a esta 

Casa de Lei cabe ao Presidente à destinação do mesmo, ao não ser que esteja endereçado a alguém, caso 

contrário ele segue o Regimento. Entende que o nível deve ser mantido e não se rende a qualquer tipo 

enganador de explorador, porém as atitudes que o Senhor Presidente toma, ele como Vice-Presidente assina 

sem ler, pois confia plenamente. Disse que esta Casa deve trabalhar pela paz e benefícios e que a pessoa que 

se abre para a candidatura deve ter uma estrutura para aturar tipos de agressões e pessoas que falam mal. O 

gestor de uma cidade tem que ter em mente que para se candidatar deve ter no mínimo noções de 

administração pública ou pelo menos os princípios básicos de não poder gastar mais do que se ganha, para 

não ter agir e acatar tudo sem recursos, porque há um grande risco de entrar em campo minado sendo 

obrigado a fazer uma “maquiagem contábil” para tentar fechar o exercício, como quando ocorreu em 2012. 



Disse que este é um ano de crucial importância para que o Senhor Prefeito tenha juízo e concluiu dizendo 

que não é com show de falácias que se resolvem os problemas da cidade. Nesse momento a Presidência 

passou para o Vice-Presidente que concedeu a palavra ao Vereador Windson que cumprimentou a todos e 

disse que quando assumiu a Presidência desta Casa nunca se preocupou em fazer política como Presidente, 

pois o objetivo da Mesa Diretiva sempre foi trabalhar em prol da Câmara, que é o que faz desde quando 

começou. Disse que tudo o que acontece nesta Casa é levado ao conhecimento da Mesa, bem como dos 

Senhores Vereadores. Mas, o que acontece é existem documentos que são direcionados em nome do 

Vereador, sendo então encaminhado. Todos os documentos estão à disposição dos Edis, nunca foi negado 

documento algum que tenha sido protocolado nesta Casa que, inclusive são todos públicos e de 

conhecimento geral. A Presidência retornou ao Presidente. Terminada a Tribuna Livre, o Presidente 

anunciou 15 minutos de intervalo. O Vereador Leopoldo solicitou a dispensa do intervalo, sendo apoiado 

pelo Plenário. Passou-se então para a ORDEM DO DIA. Constou Requerimento de Urgência Especial e 

inclusão na Ordem do Dia: O PLO Nº 73/2016. O Requerimento recebeu voto contrário do Vereador Osias e 

foi aprovado pela maioria dos votos. Projeto fica incluído na Ordem do Dia, tendo como Relator Especial o 

Vereador Guilherme. O PLO Nº 74/2016. O Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos votos 

dos presentes. Projeto fica incluído na Ordem do Dia, tendo como Relator Especial o Vereador Gumercindo. 

O PLO Nº 75/2016. O Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. 

Projeto fica incluído na Ordem do Dia, tendo como Relator Especial o Vereador Jean. O PLO Nº 76/2016. O 

Requerimento foi votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Projeto fica incluído na 

Ordem do Dia, tendo como Relator Especial o Vereador Mira. O PLO Nº 77/2016. O Requerimento foi 

votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Projeto fica incluído na Ordem do Dia, tendo 

como Relator Especial o Vereador Dr. Marcel. O Presidente suspendeu a Sessão para emissão dos Pareceres. 

Apresentados os Pareceres a Sessão foi reiniciada e passou-se para votação dos projetos. Constou do Nº 

73/2016 – Institui o Programa de Incentivo ao Empreendedorismo, beneficiando MEI's e ME's, visando à 

participação na Feira do Bordado de Ibitinga, e dá outras providências. O Vereador Valdecir usou da palavra 

questionando quantas microempresas poderiam participar. O Primeiro-Secretário efetuou a leitura do Ofício 

que diz que são 27 espaços. Em seguida o Projeto foi votado e aprovado por unanimidade dos votos dos 

presentes. Constou do Nº 74/2016 – Autoriza o Poder Executivo a abrir Crédito Especial no orçamento 

vigente, aprovado pela Lei Municipal n° 4.208, de 21 de dezembro de 2015, destinado à execução de obras 

de pavimentação e infraestrutura urbana. O Vereador Mira usou da palavra para dizer que o mapa dos 

trechos que serão pavimentados não acompanha o Projeto, mas que se trata de uma verba para pavimentação 

asfáltica. No ofício o Senhor Prefeito destaca que na Rua Treze de Maio, onde o Vereador acredita que se 

refere ao prolongamento da rua, e na José Custódio, se refere a um trecho que vi do Jardim Bela Vista a 

IBG-142, já recape é outro recurso. O Projeto foi votado e aprovado por unanimidade dos votos dos 

presentes. Constou do Nº 75/2016 – Autoriza o Poder Executivo a abrir Crédito Especial no orçamento 

vigente, aprovado pela Lei Municipal n° 4.208, de 21 de dezembro de 2015, destinado à aquisição de 

materiais para o Fundo de Assistência Social. O Projeto foi discutido, votado e aprovado por unanimidade 

dos votos dos presentes. Constou do Nº 76/2016 – Autoriza o Poder Executivo a abrir Crédito Especial no 

orçamento vigente, aprovado pela Lei Municipal n° 4.208, de 21 de dezembro de 2015, destinado à 

execução de construção do Bosque Municipal. O Vereador Mira usou da palavra e disse que a Prefeitura 

iniciou o plantio de mudas no local e agora o DADE através de convênio está liberando R$ 147.000,00 para 

terminar o Bosque. Disse que é uma iniciativa importante da Administração e que os próximos gestores 

coloquem em seu plano de governo construção de bosques. Em seguida o Projeto foi votado e aprovado por 

unanimidade dos votos dos presentes. Constou do Nº 77/2016 – Autoriza o Poder Executivo a abrir Crédito 

Especial no orçamento vigente, aprovado pela Lei Municipal n° 4.208, de 21 de dezembro de 2015, 

destinado à execução de obras de pavimentação e infraestrutura urbana. Por haver Emenda apresentada pelo 

Parecer do Relator, esta foi discutida, votada e aprovada. Em seguida, o Projeto com Emenda foi discutido, 

votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Nesse instante o Senhor Presidente prorrogou a 

Sessão por mais 30 minutos. Constou do PLO Nº 17/2016 – Altera a Lei Municipal nº 3.167, de 19 de 

novembro de 2008, que dispõe sobre a denominação do Teatro Municipal da Estância Turística de Ibitinga. 

Por haver Emenda, esta foi discutida. O Vereador Valdecir disse que assinou o Parecer da Comissão a qual é 

Presidente, mas acha que o correto é denominar as obras que foram iniciadas, mas que foram concluídas. A 

Emenda foi votada e aprovada. Em seguida o Projeto, com emenda, foi discutido, votado e aprovado por 

unanimidade dos votos dos presentes. Constou do PLO Nº 40/2016 – Autoriza a Ordem DeMolay – Capítulo 

Estrela de Ibitinga, a implantar um Obelisco na Praça João Abrão. Por haver Emenda, esta foi discutida. O 



Vereador Valdecir disse que existe um símbolo da Maçonaria numa das entradas de Ibitinga e se todas as 

entidades religiosas existentes na cidade quiserem utilizar o espaço público, questionou se elas terão os 

mesmos direitos. O Vereador Mira disse que sim, porque existem outros monumentos. A Emenda foi votada 

e aprovada. Em seguida o Projeto com Emenda foi discutido, votado e aprovado por unanimidade dos votos 

dos presentes. Constou do PLO Nº 59/2016 – Altera a Lei nº 3.900, de 21 de maio de 2014, que institui no 

Calendário Oficial de Eventos do Município da Estância Turística de Ibitinga, os eventos que especifica. O 

Vereador Mira usou da palavra dizendo que na lei anterior constavam as festas citadas neste Projeto no mês 

de junho e na realidade São Pedro é comemorado em junho e São Cristóvão em julho, e somente para alterar 

a redação. O Projeto foi votado e aprovado por unanimidade dos votos dos presentes. Neste instante a 

Sessão foi suspensa para emissão da REDAÇÃO FINAL ao PLO Nº 77/2016. Reiniciando a Sessão, a 

Redação Final foi apresentada pela Comissão de Constituição, Justiça e Redação, sendo discutida, votada e 

aprovada por unanimidade dos votos dos presentes. Na sequência passou-se para a EXPLICAÇÃO 

PESSOAL. Usou da palavra o Vereador Mira que sugeriu que fosse criada uma legislação para 

homenagear os migrantes que vêm para Ibitinga e cumprimentou o Senhor Raimundo Avelino de Santana, 

um migrante muito conhecido como Brito, pelo seu aniversário no dia de ontem. Disse que este homem veio 

para nosso município aos 17 anos de idade, trabalhou por muitos anos na agricultura e mais tarde se tornou 

servidor público, constituindo sua família em nossas Terras. O Vereador Valdecir cumprimentou o Vereador 

Mira pela sugestão. Antes de encerrar a Sessão o Presidente convidou a todos para participarem da 

Audiência Pública que será realizada no dia 09 de junho de 2016 pela Comissão Orçamento, Finanças e 

Contabilidade, ás 18h00 no Plenário da Câmara Municipal para discussão dos Projetos que alteram as Leis 

Financeiras do Município. Cumprimento o Vereador Guilherme que fará aniversário no dia 10 de junho de 

2016, desejando-lhe muita saúde e felicidade. Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença 

de todos e convocou os Edis para a próxima Sessão Legislativa Ordinária, que acontecerá no dia 14 

(quatorze) de junho de 2016 (dois mil e dezesseis). Esta Ata foi lavrada por mim, Antônio Esmael Alves de 

Mira, Primeiro Secretário que assino junto com os demais membros da Mesa, ficando arquivado: os CDs, 

papéis e documentos para que surta os efeitos regimentais com o inteiro teor da Sessão. Sala das Sessões, 07 

(sete) de junho de 2016 (dois mil e dezesseis).////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////////// 

Presidente:__________________________________1ºSecretário:_________________________________

Vice Presidente:______________________________2ºSecretário:_________________________________ 
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